

脊椎の異常は生活習慣病?  
正しい姿勢、食生活の改善から

原因としては、まず姿勢が悪い  
生活習慣病です。動脈硬化症にならって脊椎硬化症と言つても良いと思います。

治療はまず自分の力で、  
運動することで代謝を良くする

脊椎センターでは脊椎や脊髓の異常を的確に診断し、外科的な手術を含めた適切な治療法を提供しています。今年1月よりセンター長を務めておられる寶子丸先生にお話を伺いました。



—— 最近は、脊椎の具合が悪い人が増えているようですね?

**寶子丸** 首が痛かったり、腰が痛かったり、手足が痺れていたり、歩くのに具合が悪かったり、多いですね。どんどん増えています。脊椎は脊椎骨と呼ばれる骨が積み重なってできていますが、脊椎の中に存在する脊髓から神経が出現し、神経が脊椎の外に出て身体中に張り巡らされています。脊椎の異常に伴い、脊髓や神経が圧迫されると痛みや痺れ、運動障害などが発生するのです。

近年の生活習慣の変化に伴い、腰痛や頸部痛、手足の痛みや痺れ、そして運動障害などを訴えられる方が増加しています。これらの症状の多くは脊椎の異常により発生するものです。団体会員の信愛会

の信愛会脳神経外科病院の信愛会脊椎センターでは脊椎や脊髓の異常を的確に診断し、外科的な手術を含めた適切な治療法を提供しています。今年1月よりセンター長を務めておられる寶子丸先生にお話を伺いました。

—— 最近は、日本人の姿勢はどんどん悪くなっています。人間の進化の過程で四つん這いの状態から立ちあがって来ます。まっすぐに直立した姿勢が、最も進化した到達点だと思われますが、それがないがしろにするような姿勢をとっていると負担が大きくなつて、変形が強くなることが一点です。

二点目は食事です。西洋化した食事、肉食が増えたことが大いに思われます。動脈硬化とともに、背骨の病気にも肉食が影響していると言われています。頭を良くする食事、ブレーンフードとして、不飽和脂肪酸とケルクミン(カレーの成分)の2

くなつて、中が狭くなつて、最後に詰まる、脳梗塞や心筋梗塞が起つたりするわけです。脊椎も似ています。脊椎の中も脊髓が通つていますがその周りを脳脊髄液という液体が流れています。その内部がだんだん狭窄していくわけですが、それが原因で神経が圧迫されていろいろな症状が起つてきます。両方とも病気の原因は同じようなところにあるのではないかと思つてます。動脈硬化は生活習慣病ですが、背骨の病気もおそらく生活習慣病です。動脈硬化症に

—— 日本人の姿勢はどんどん悪くなっています。人間の進化の過程で四つん這いの状態から立ちあがって来ます。まっすぐに直立した姿勢が、最も進化した到達点だと思われますが、それがないがしろにするような姿勢をとっていると負担が大きくなつて、変形が強くなることがあります。手術は最後の手段で、治るのをお手伝いするだけです。自分で治す、人に頼つてはダメだというのが、私の持論です。運動も大事です。特に歩きたいと思われます。動脈硬化と同様、背骨の病気にも肉食が影響していると言われています。頭を良くする食事、ブレーンフードとして、不飽和脂肪酸とケルクミン(カレーの成分)の2

くなつて、中が狭くなつて、最後に詰まる、脳梗塞や心筋梗塞が起つたりするわけです。脊椎も似ています。脊椎の中も脊髓が通つていますがその周りを脳脊髄液という液体が流れています。その内部がだんだん狭窄していくわけですが、それが原因で神経が圧迫されていろいろな症状が起つてきます。両方とも病気の原因は同じようなところにあるのではないかと思つてます。動脈硬化は生活習慣病ですが、背骨の病気もおそらく生活習慣病です。動脈硬化症に

# 脊椎や脊髓の異常から発生する腰痛や頸部痛、手足の痛みや痺れを治療



社会医療法人 信愛会  
駿生会脳神経外科病院(大阪府四条駿市)  
信愛会脊椎脊髓センター

センター長

寶子丸 稔

張が一因にあるのではないかと思っています。どう解決していくかが課題です。手術しても自分が本的に自信を持つて治せる分野をきちんとやつてこうと思っています。

—— このエリアの患者さんはまだ顕在化していないような印象ですか?

**寶子丸** そうですね。まだ、きちんと治療を受けておられない方も多くです。背骨や腰の手術に否定的な方もまだまだ多いので、脊椎脊髓センターで改善されることもあることが多いです。そこで、脊椎や腰の手術を受ける際には、腰痛の原因が脊椎にもあるので脊椎脊髓センターで改善されることもあります。そこで、腰痛の原因が脊椎にもあるので脊椎脊髓センターで改善されることもあります。

—— ありがとうございました。

**寶子丸** 現在は私ともう1名ですが、3月から3名になつて、10月から4名になることが決まっています。2年後には交野病院の方にも脊椎脊髓センターを設置する予定です。京都大学の関連病院という位置付けで、10月からの先生は、京都大学からの

—— 脊髓が緊張していると、手術をしても満足のいく結果が得られないことも

—— 現在のスタッフは何名ですか?

## ■ 宝子丸 稔 略歴

広島県生まれ	広島大学教育学部付属福山高等学校卒業
昭和50年 3月	京都大学医学部卒業
昭和56年 3月	京都大学脳神経外科に入局
6月	田附興風会北野病院脳神経外科医員
昭和57年 4月	京都大学脳神経外科助手
昭和63年 3月	UCSD神経科学教室に留学
平成 5年 5月	UCSD神経科学教室に留学
平成 8年12月	京都大学脳神経外科講師
平成11年 4月	大津市民病院脳神経外科診療部長
平成25年 1月	駿生会脳神経外科病院信愛会脊椎脊髓センター センター長